

La Jornada Sección: Economía 2024-07-29 03:11:08

136 cm<sup>2</sup>

Página: 20

1/1

## Prevé Barclays un septiembre "complicado" en los mercados financieros

#### **CLARA ZEPEDA**

El proceso de aprobación de las reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y la campaña del candidato del Partido Republicano a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, harán que septiembre sea "complicado" para los mercados financieros mexicanos, principalmente con un tipo de cambio muy volátil.

De acuerdo con Gabriel Casillas, economista jefe de Barclays para América Latina, la discusión de 18 de las 20 reformas que el presidente

López Obrador envió al Congreso el 5 de febrero podría generar mucha volatilidad en los mercados locales.

"Por un lado, excepto por la del salario mínimo, ninguna de las reformas tiene un aspecto positivo para el país, ya sea económico o democrático. Por otro lado, el efecto de las reformas podría ser tan negativo que una gran cantidad de participantes del mercado financiero internacional crean que las reformas se atascarán en el debate legislativo o se reducirán. La mayoría de las reformas se pueden aprobar sin muchos cambios, por lo que hay un amplio espacio para la decepción. El problema con las reformas no es fiscal, sino el deterioro institucional", aseveró Casillas.

Además, añadió, es muy probable que Trump lance la retórica de su campaña contra México. Es probable que use la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026 para amenazar con la imposición de aranceles si el gobierno mexicano no satisface ciertas demandas respecto al control de la migración indocumentada y el contrabando de fentanilo a Estados Unidos. "Estos comentarios podrían tener un mayor impacto en septiembre, cuando la

campaña comienza a tomar forma".

En opinión de Barclays, la llegada de Claudia Sheinbaum, virtual mandataria electa, será un cambio de paradigma a partir del primero de octubre, con una administración caracterizada por la toma de decisiones basadas en el análisis de costobeneficio, la apertura a la inversión privada para lograr la transición a energías limpias y renovables y un enfoque serio del intrincado problema de seguridad que ha dejado atrás los "abrazos, no balazos". Se puede recuperar el optimismo sobre México, especialmente si, en el diseño e implementación de las reformas de septiembre, la nueva administración puede mitigar los riesgos e incluso aprovechar la oportunidad para mejorar los efectos de estas reformas en el proceso de redacción de leyes secundarias.

Del mismo modo, agregó, los participantes del mercado financiero estarán complacidos si se propone un esfuerzo de consolidación fiscal factible, junto con un plan para Petróleos Mexicanos y un buen nombramiento para la junta de gobierno Banco de México, en caso de que no se desee volver a nombrar subgobernadora a Irene Espinosa, cuyo ciclo termina en diciembre.



Página: 1, 43



## 'La carrocería no es la misma': AMLO

#### 'UN PRIVILEGIO CAMINAR CON LÓPEZ OBRADOR': SHEINBAUM

**GUERRERO.** El presidente López Obrador dijo que hace dos meses le pusieron motor nuevo, porque se constató que con el pueblo, todo. A escasos 65 días de que Sheinbaum tome posesión, se dijo privilegiada. PÁG. 43



#### VISITAN GUERRERO

### SHEINBAUM RESALTA "ENSEÑANZA" DE AMLO

A casi dos meses de la elección, la virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, se dijo privilegiada de caminar junto con el presidente Andrés Manuel López Obrador por los municipios del país, como parte de la transición de los gobiernos.

Durante la inauguración de la

carretera Las Cruces-Pinotepa, en Guerrero, recordó que, en el cierre de campaña de 2018, como candidata al Gobierno de la Ciudad de México, consideró que López Obrador tenía ganado el corazón de los mexicanos al recorrer el país.

"Hoy puedo decir, caminando

con él en esta transición histórica, que estamos recibiendo al mejor Presidente que ha tenido nuestro país, que se ha ganado todavía más el corazón de su pueblo, que es una enseñanza", indicó.

También se comprometió con Guerrero a seguir conectado los municipios de las costas Chica y Grande con infraestructura carretera, así como mantener el programa de caminos artesanales. — Diana Benítez



Página: 24

#### **ESPERAN QUE NUEVO GOBIERNO INSTALE 100 PARQUES**

# Convenientes, metas para naves industriales

BLOOMBERG

**EL FINANCIERO** 

empresas@elfinanciero.com.mx

La iniciativa de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México de que podría instalarse 100 parques industriales más en México durante su mandato es una meta "razonable", pero "agresiva", consideró FINSA, uno de los operadores de parques en México.

Junto con el tamaño de las inversiones y los tipos de productos que se fabrican en las instalaciones, el ritmo de desarrollo de los parques dependerá de la predisposición del

gobierno entrante para apoyarlos, indicaron ejecutivos de FINSA.

"Con un avance muy sustancial en la predisposición de ellos, de ayudar en eso, entonces no me parece totalmente descabellado, pero hay que ver los detalles", sostuvo Héctor Salas, director de desarrollo de nuevos negocios en la región del Bajío.

El nearshoring, el proceso por el cual las empresas se trasladan más cerca de los consumidores estadounidenses, se ha establecido como una fuente de inversión potencial y ha impulsado un aumento en la demanda de parques

industriales en México. Pero para que la relocalización de empresas alcance su máximo potencial, el gobierno de Sheinbaum también debe

abordar obstáculos en materia de infraestructura y políticas, como garantizar que las empresas tengan acceso a suficiente agua y energía eléctrica.

También está la incertidumbre por las próximas elecciones de Estados Unidos, y por el anuncio de Elon Musk, que apenas

la semana pasada dijo que suspendería el proyecto de su *Gigafactory* en NL hasta después de 5 de noviembre.

#### INDUSTRIA.

La presidenta electa prometió que habría en su gobierno más parques que apoyarían al nearshoring.



**Confían en crecer.** FINSA cuenta con 24 parques industriales en el país.



Eje Central Sección: Entrevista

2024-07-29 01:48:43

654 cm<sup>2</sup>

Página: 14

1/2

# Entrevista | Xochiti Galvez | Senadora del PAN/ Excandidata a la Presidencia por la alianza PAN-PRI-PRD

#### Xóchitl Gálvez

# "Antes de decidir qué sigue, tengo que escuchar"

: LA EXCANDIDATA presidencial no descarta sumarse a un nuevo partido, siempre y cuando éste sea disruptivo, innovador, patriota, incluyente y divertido; "¡No!", responde a la pregunta de si se afiliaría al PAN o al PRI

#### TANIA ROSAS

redaccion@ejecentral.com.mx

an pasado casi dos meses desde su derrota en la elección presidencial y ahora, Xóchitl Gálvez revela que sí podría ser parte de un nuevo partido o proyecto político, pero pone cinco condiciones: que sea disruptivo, innovador, patriota, incluyente y divertido.

La excandidata presidencial recibe al equipo de ejecentral en su oficina del Senado de la República, un despacho en el que sólo se ve una manta bordada, una bandera de México y algunos ejemplares del libro Xingona, escrito por Ivonne Melgar. El lugar está semivacío porque ya sólo falta un mes para que termine la Legislatura.

Llega apresurada, pero sonriente, y saluda con el célebre "¡Qué onda!", que le valió memes en Internet cuando fue candidata.

Responde con un rotundo ¡No! cuando se le pregunta si se afiliaría a alguno de los partidos políticos que la impulsaron como su abanderada presidencial: PAN o PRI, pues el PRD está en vías de extinción.

Cuando estaba en campaña, sus consultores le decían que minimizara la imagen de los partidos porque no tenían buena aceptación entre los electores, pero los dirigentes no la dejaron, ellos decidían cuánto se gastaba y en qué. Le hizo falta tiempo y dinero para posicionarse, admite.

De los dirigentes Marko Cortés, del PAN; Alejandro Moreno, del PRI, y Jesús Zambrano, del PRD, dice: "Han sido cuestionados y yo creo que están pagando el precio de la opinión pública".

De Morena tiene el peor de los comentarios, lo compara con el PRI de los años 70 y prevé que la próxima legislatura del Congreso de la Unión -con una mayoría aplastante de la 4T-, se caracterizará por no escuchar, aplicar la aplanadora y no tener autocrítica.

#### Senadora, cuéntanos una experiencia buena y una mala durante el tiempo que fuiste candidata a presidencial.

Una experiencia buena es que después de tocar la puerta de Palacio Nacional, millones de mexicanos se sintieron ofendidos de que el presidente (Andrés Manuel López Obrador) no me abriera para darme el derecho de réplica y que a partir de ahí surgiera una candidatura a la Presidencia que no tenía prevista, o sea, no estaba en mi radar. Y haber podido juntar un millón de firmas sin recursos y que surgieran los famosos Xochilovers, esa es una experiencia buena. Y quizá una experiencia, la más mala, fue cuando se hizo público el video de mi hijo saliendo de un antro. Creo que fue el momento más difícil para mí en la campaña, nada me había doblado, ni los dichos del Presidente, los insultos... pero, híjole, esa parte de cuando se meten con tu familia... porque, seguramente, si no hubiera sido yo candidata a la Presidencia, ese video de Juan Pablo a nadie le hubiera dado interés de subirlo, o sea, un escuincle borracho afuera de un antro, mal, mal por él, obviamente, pero sí fue un momento muy difícil. Afortunadamente tengo un marido que vive en la luna, se acaba de enterar hace poquito.

#### • Era un activo para tu campaña, tu decisión fue incorporar a tus hijos a la campaña.

Como incorporan a la esposa, estaba observando la Convención Republicana de

Donald Trump, la nieta, el hijo, el yerno, la nuera, o sea, todos participando, y en Estados Unidos se ve bien, aquí fue un escándalo. La verdad es que nosotros no manejamos recursos públicos en la campaña, yo no manejé un peso, todos los recursos los manejaron los partidos. Si mi hijo iba de viaje a algún estado, lo financiábamos nosotros; si Diana salía, pues ella lo financiaba, como yo me estuve pagando prácticamente todos mis gastos de la pre-pre-pre-campaña. Es una hipocresía, los hijos del Presidente están metidos en los negocios y fue un escándalo lo de Juan Pablo.

#### · ¿Qué sientes y piensas ahora de los partidos que te postularon a la presidencia? ¿Un PRD casi extinto, un PRI en pugna por la reelección de Alito, y un PAN que también está en una renovación con enfrentamientos entre los panistas?

A mí lo que me decían los consultores es que lo valioso de los partidos eran sus estructuras, hay que minimizar la presencia de los partidos en este momento, no hay una buena opinión de los partidos. Es algo que los partidos no quisieron, cerraban con sus logos, fue todo un debate porque al principio querían cinco segundos del spot de 30 segundos, y luego (la frase): "come frutas y verduras". Entonces, te queda muy



Eje Central Sección: Entrevista 2024-07-29 01:48:43

654 cm<sup>2</sup>

Página: 14

2/2

poco para el mensaje que querías comunicar, mientras Claudia (Sheinbaum) tenía todos los *spots* de Morena, del Verde, para ella. De repente los presidentes de los partidos tenían espacios para ellos, y pues ahí lo importante era que me conocieran, entonces sí fue un poco difícil este tema, y bueno, al final yo decía: pues si realmente los partidos van a tener unas estructuras impresionantes con las que vamos a llevar el mensaje, entonces sí (...) Ya no existen esas estructuras (...) Yo diría que prácticamente los partidos políticos se alejaron del trabajo territorial y eso se reflejó.

#### • ¿Faltó tiempo para darte a conocer?

Sí, me faltó tiempo. Realmente en seis meses, que fue el tiempo real que tuve, es imposible desconstruir una retórica que el Presidente ha impulsado desde la Presidencia. Señalar a personajes como mi caso, por el hecho de tener una empresa. Con todo el poder que tiene, tuvo acceso a todas mis cuentas de banco, tuvo acceso a las cuentas de mis clientes, tuvo acceso a todo, y nunca me pudo demostrar que había llegado un peso mal habido a mis cuentas. Por eso intentaron atacar mi origen. En esas investigaciones salió una abuela que vo ni conocí, la foto la descubrí en redes sociales, porque me esculcaron todo. Y la idea era: 'Xóchitl es millonaria'. Ni soy millonaria, ni soy corrupta y soy una mujer super trabajadora. Ahora que termino el Senado, agradezco tener mi empresa.

#### ¿Te afiliarías alguno de los partidos que te impulsó a la presidencia?

¡No, no, no!.

#### •¿Qué opinas de los dirigentes?

Mira, han sido cuestionados y creo que están pagando el precio de la opinión pública y las sociedades a las que les toca opinar.

#### Este intento de hacer un partido con las causas de la marea rosa, ¿te llama la atención?

Yo en un principio llevo seis estados recorridos. Pretendo visitar todos. Uno, para agradecer a la gente que trabajó, a los partidos, a la militancia y, por supuesto, a los ciudadanos que decidieron apoyarme y, segundo, para escuchar. Creo que antes de tomar una decisión de qué sigue, sí tengo que escuchar. Hay gente que cree que se debe hacer un nuevo partido y yo he establecido cinco principios de cualquier cosa que hagamos en el futuro. Uno, tiene que ser disruptivo, donde los jóvenes se sientan atraídos. Dos, tiene que ser innovador. Tres, tiene que ser patriota. Cuatro, que sea incluyente, que quepan todos. Y quinto, algo enormemente divertido. Mi campaña fue muy divertida, mi campaña fue muy alegre.

#### ¿Entonces sí te ves dentro de un partido político?

Voy a escuchar y vamos a organizarnos. Ahorita vamos a ir contra la sobrerrepresentación en el Congreso, vamos a iniciar un proceso bien interesante a partir de agosto para acudir al Tribunal y (pedir que) se respete el voto popular (...) Y nos vamos a enfocar en la defensa al Poder Judicial ec



LA SENADORA OPINÓ QUE LE FALTÓ TIEMPO PARA DARSE A CONOCER EN EL PAÍS, Y ACUSÓ QUE DESDE LA PRESIDENCIA SE IMPULSÓ UNA RETÓRICA EN SU CONTRA, AUNQUE NO SE HA PODIDO DEMOSTRAR NINGUNA ACUSACIÓN.



**Tajante.** La excandidata se refirió a Morena como "el PRI de los años 70".



Página: 35





## En ciernes, conflicto social en el Ajusco

n estos momentos se vive una calma chicha, esa que ■ preside a la tormenta en el Ajusco, por la insensibilidad e irresponsabilidad de Martí Batres, jefe del Gobierno capitalino, quien desde diciembre de 2022 sabe del compromiso que hizo la ahora candidata presidencial ganadora, Claudia Sheinbaum, de entregar el Plano Definitivo del núcleo agrario de la comunidad de San Miguel Ajusco del poblado de Santo Tomás Ajusco a la Asamblea General de Comuneros; sin embargo, a la fecha, no se ha cumplido con esa instrucción, lo que provoca conflictos con comunidades vecinas de la Magdalena Petlacalco y San Nicolás Totolapan, que han invadido tierras que no les corresponden.

El conflicto por tierras representa una bomba de tiempo que se puede desactivar con la intervención oportuna de las autoridades, empero, en la CMDX esto no ha sido posible, no obstante

que existió la promesa expresa de Batres a los comuneros de San Miguel Ajusco de resolver el asunto a más tardar en el mes de junio de 2024.

La prudencia de la Asamblea General de Comuneros de San Miguel ha evitado enfrentamientos con los grupos de invasores, sin embargo, ante la apatía e irresponsabilidad en las oficinas agrarias del gobierno capitalino, pues el conflicto no tarda en detonarse.

Los comuneros se reunieron el pasado 14 de mayo con Martí Batres y su equipo de trabajo para plantearles esta problemática y la relativa a los mantos freáticos y el agua de la comunidad, que surte al sur de la capital y que se ve mermada por el incesante huachicoleo que padecen sus

tuberías; y de esa reunión se obtuvo el compromiso expreso de que tanto la entrega del plano definitivo como el resguardo del agua iban a quedar resueltos de inmediato.

En ese encuentro hubo el compromiso expreso de otorgar el Plano Definitivo de la comuna de San Miguel y con ello establecer el deslinde de las colindancias y que en su momento fue prometido por la doctora Claudia Sheinbaum, quien le encomendó a la ingeniera Columba López Gutiérrez, titular de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, y a pesar de que eso ya tiene casi dos años hasta la fecha no se ha cumplido.

Los comuneros de San Miguel Ajusco con personal de la Sedatu, Registro Agrario Nacional y Asuntos Agrarios del gobierno de la CDMX, han realizado "caminamientos" para llegar a acuerdos de confirmación de medidas y linderos con los núcleos agrarios colindantes de Magdalena Petlacalco y San Nicolás Totolapan y a pesar de que las mismas autoridades les han confirmado que las tierras en conflicto son de los comuneros de San Miguel Ajusco, los rijosos se han negado sistemáticamente a respetar la propiedad definida en la resolución presidencial de fecha 18 de diciembre de 1974, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 3 de enero de 1975, en favor de los pobladores denominados "San Miguel y Santo Tomás Ajusco, pertenecientes a la alcaldía de Tlalpan, sobre una superficie de 7,619 hectáreas".

En la reunión que se tuvo entre el jefe de Gobierno y la Asamblea General de los comuneros de San Miguel Ajusco, Martí Batres Guadarrama ordenó a Marisel Alamilla Martínez, titular de Asuntos Agrarios, solucionar a favor de esta comunidad las peticiones antes citadas y que deberían estar resueltas a más tardar en el mes de junio del presente año.

A la fecha no ha habido respuesta de la autoridad local, no obstante que tanto Sheinbaum como ahora Batres ordenaron la emisión del Plano Definitivo en favor de esta comuna.

La Asamblea General de Comuneros de San Miguel Ajusco mantiene la prudencia, empero, el ánimo de la gente está exacerbado y no es de extrañarse que los reclamos suban de tono para exigir justicia y se respeten los acuerdos alcanzados con Martí Batres.

En momentos en que se requiere una transición ordenada en el relevo presidencial y en la Jefatura de Gobierno de la CDMX, se mantienen este tipo de grandes pendientes que le hereda Martí Batres a Clara Brugada, quien de entrada tendrá que intervenir de inmediato en este conflicto en ciernes.

El pasado 23 de julio, se ingresó a la Oficialía de Partes de la Jefatura de Gobierno de la CDMX, un documento dirigido a Martí Batres para informarle que a la fecha sus instrucciones en torno a la entrega del Plano Definitivo y la conclusión de las controversias no han sido acatadas y, por ende, a casi dos años del compromiso establecido por la doctora Sheinbaum, no han sido cumplidos.

Desde luego, las autoridades federales ya toman cartas en el asunto.

(Continuará)



Eje Central Sección: Portada, Salud 2024-07-29 02:01:49

501 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 18





Juan de Dios Vázquez *Madame* 

President Pág. 18



#### EL VECINO INCÓMODO

## Madame President

Juan de Dios Vázquez

Saara Kuugongelwa, primera ministra de Namibia, fue exiliada de su país a los 13 años y obtuvo un doctorado en Economía. Su lucha contra la corrupción y su insistencia en políticas fiscales sólidas llevaron al primer superávit presupuestario en la historia de Namibia. La expresidenta de Nepal, Bidhya Devi Bhandari, ha subrayado la necesidad de la igualdad de género tras el devastador terremoto de 2015. En Bangladesh, la primera ministra Sheikh Hasina Wajed abrió las puertas de su país a los refugiados rohingya que huían del genocidio en Myanmar. Estos eventos sugieren una tendencia hacia la igualdad de género en los roles de liderazgo. Sin embargo, al examinar los datos reales, la situación es menos alentadora.

El liderazgo femenino no es sólo una cuestión de números; es una transformación profunda en la manera en que se toman decisiones y se gobierna. Un mundo gobernado por mujeres podría traer consigo un cambio radical en la forma en que abordamos problemas globales, desde la igualdad de género hasta la justicia social. La experiencia muestra que las mujeres líderes tienden a implementar políticas que benefician a una mayor parte de la población, priorizando el bienestar social y económico. La influencia positiva de las mujeres en posiciones de poder no sólo enriquece el debate político, sino que también redefine las prioridades y estrategias de las instituciones que dirigen. Sin embargo, para que esta transformación sea una realidad tangible, es fundamental ir más allá de los avances superficiales y abordar las barreras profundas que aún persisten en la equidad de género.

En el contexto global, las mujeres aún representan un porcentaje relativamente pequeño en los roles de liderazgo en los Estados Miembros de la ONU. De los 193 Estados Miembros, sólo dos de cada 10 de los primeros ministros y el 26% de los parlamentarios son mujeres. La participación y el liderazgo igualitario de las mujeres en la vida política y pública son esenciales para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030. A partir del 1 de junio de 2024, solo 27 países tienen a 28 mujeres como Jefas de Estado y/o de Gobierno. Al ritmo actual, no se alcanzará la igualdad de género en las posiciones más altas de poder durante los próximos 130 años.

Según datos de ONU Mujeres, las mujeres representan el 23.3% de los miembros del gabinete que dirigen ministerios a partir del 1 de enero de 2024, y solo 15 países tienen la mitad o más de mujeres en estos roles. Las carteras más comúnmente ocupadas por ministras son las de Mujer e Igualdad de género, seguido por Asuntos de familia y niñez; Inclusión y desarrollo social; Protección y seguridad social, y Asuntos indígenas y de minorías. Estos roles, aunque importantes, reflejan una tendencia a asignar a las mujeres posiciones tradicionalmente vinculadas a la esfera doméstica y social, mientras que los ministerios de mayor influencia política y económica siguen dominados por hombres.

En la región de América Latina y el Caribe las mujeres ocupan apenas el 36% de los escaños parlamentarios, mientras que en Europa y América del Norte, el 33%. En el África subsahariana, el 27%, seguido por Asia Oriental y Sudoriental con el 23%; Oceanía con el 20%, y Asia Central y Meridional, África del Norte y Asia Occidental, con un 18 por ciento. Estas cifras muestran que, aunque hay progreso, las disparidades regionales siguen siendo significativas.

Bajo estas líneas, aunque en nuestro país ha habido un progreso notable en esta materia, la participación de mujeres en la administración pública federal se concentra aún en los puestos de menor rango. Es decir, la participación de las mujeres se reduce conforme aumenta el nivel jerárquico, según un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). La proporción de mujeres en puestos de mando superior, como subsecretarías de Estado, jefaturas de unidad y direcciones generales, es de un tercio. Sin embargo, en los puestos de enlace en el nivel de menor jerarquía, la proporción alcanza casi el 50%. El análisis del Imco también destaca que la representación de mujeres en las secretarías federales no ha cambiado significativamente en los últimos tres años, y que México es el tercer país de América Latina con menor presencia femenina en los puestos de mayor nivel jerárquico en el sector público, tan sólo detrás de Guatemala y Brasil.







Eje Central Sección: Portada, Salud 2024-07-29 02:01:49

501 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 18

2/3

**≛** Juan de Dios Vázguez es doctor por la Universidad de Harvard v ganador del premio nacional del Comité Mexicano de Ciencias Históricas (2013). Ha sido Ministro en la Embajada de México en Estados Unidos, representante de México ante la Organización Mundial de Aduanas y Jefe de Oficina del Secretario de Seguridad y

Protección

Ciudadana.

Existe evidencia creciente de que el liderazgo político de las mujeres mejora los procesos de toma de decisiones. Por ejemplo, investigaciones sobre panchayats (consejos locales) en India descubrieron que el número de proyectos de agua potable en áreas con consejos dirigidos por mujeres era un 62% más alto que en aquellos con hombres al mando. En Noruega se encontró una relación causal directa entre la presencia de mujeres en los consejos municipales y la cobertura de cuidado infantil. Las mujeres demuestran liderazgo político trabajando a través de líneas partidarias a través de caucus parlamentarios femeninos, incluso en los entornos políticamente más combativos y defendiendo cuestiones de igualdad de género, como la eliminación de la violencia de género, el permiso parental y el cuidado infantil, las pensiones, las leyes de igualdad de género y la reforma electoral.

Para fomentar la igualdad de género en el liderazgo político, resulta esencial implementar cuotas de género que aseguren la representación mínima de mujeres en todas las posiciones de liderazgo político y gubernamental. Asimismo, desarrollar programas de mentoría y capacitación específicos puede proporcionar a las mujeres las habilidades y la confianza necesarias para competir en igualdad de condiciones con sus contrapartes masculinas. Promover políticas de conciliación trabajo-familia, como permisos parentales equitativos y servicios de cuidado infantil accesibles, también es crucial para facilitar la participación de las mujeres en roles de liderazgo.

En suma, aunque los logros más recientes de mujeres líderes como Claudia Sheinbaum, Saara Kuugongelwa y Bidhya Devi Bhandari son pasos importantes hacia la igualdad, los datos muestran que la paridad de género en la política todavía es un objetivo distante. Es vital seguir promoviendo políticas que apoyen la participación equitativa de las mujeres en todos los niveles de gobierno y tomar medidas concretas para cerrar la brecha de género en la política. Sólo así podremos lograr una representación verdaderamente equitativa y efectiva en nuestras sociedades. eC





Eje Central Sección: Portada, Salud 2024-07-29 02:01:49

 $501 \text{ cm}^2$ 

Página: 1, 18

3/3

# El panorama político mundial parece estar experimentando una transformación significativa con el ascenso

estar experimentando una transformación significativa con el ascenso de mujeres a posiciones de liderazgo. En México, Claudia Sheinbaum está a dos meses de ser la próxima presidenta, mientras que en Estados Unidos, la vicepresidenta Kamala Harris es mencionada como posible candidata presidencial del Partido Demócrata.

Asimismo, historias inspiradoras de mujeres líderes en diversos países destacan por sus contribuciones significativas.

